

# El Documento más importante de la Historia de la Humanidad

## Gran ayuda dará el Banco Mediante la Formación de Nucleos de 10 Agricultores Facilitará Créditos Baratos

Por medio del Decreto Ejecutivo fechado el 5 de febrero, publicado en la Gaceta del día 7, se aprobó el REGLAMENTO PARA LA INTENSIFICACION DE LA PRODUCCION AGRICOLA, de vital importancia para los pequeños agricultores nacionales, y del que trataremos de hacer aquí un ligero resumen.

### EL COMPANERO OSCAR UMANA

Hasta hoy no nos es posible referirnos a la trágica muerte del compañero Oscar Umana, ocurrida en la explotación de Los Leones, hace 15 días.

Una víctima más del trabajo que se lleva a cabo sin las debidas medidas de defensa para los obreros. El cuerpo del compañero Umana fue lanzado a más de doscientos varas del lugar de la explotación y su cuerpo fue encontrado, hecho una masa informe, en el hall de una casa particular.

El compañero Umana dejó siete hijos pequeños, cuya existencia será muy dura y que tendrán que luchar mucho para salir adelante.

Para Vanguardia Popular la muerte de este compañero significa una gran pérdida.

A su compañera a sus hijos y a toda la familia, el más sentido pésame de TRABAJO.

## TRABAJO

San José, Sábado 17 de Febrero de 1945.

## Vanguardia Popular está por la verdadera pureza del sufragio

A luchar para que la pureza electoral no sea máscara al servicio de los grandes intereses de los capitalistas egoístas ni de los farsantes politiqueros

Nuestro Partido Vanguardia Popular está empeñado en que la pureza del sufragio llegue a ser una realidad y deje de ser una máscara.

Forma parte del Programa del Bloque de la Victoria suscrito por nuestro Partido este punto de la depuración de nuestro ambiente político, de la eliminación de los vicios de nuestro sistema electoral. Y en estos momentos un representante de Vanguardia Popular en la Cámara de Diputados, el c. Luis Carballo, forma parte de la Comisión encargada de elaborar el Código Electoral que va a ser expresión de este empeño de la ciudadanía costarricense más consciente y vigilante.

Nuestro partido ha sido víctima de los peores atropellos electorales cometidos precisamente durante la administración de León Cortés, el hombre que hoy está a la cabeza de los que maldicen los chanchullos electorales con gritos que llenan todos los ámbitos del país. Cualquiera que no esté enterado o haya olvidado las indecencias y picardías que se cometieron en la época de León Cortés, creerá que el Partido Cortesista está compuesto por ángeles y virgenes que no conocen ni por el forro lo que es un fraude

## Nacl. a la Agricultura del país

### UNA PILLERIA MAS DE LOS "GLOSTORAS"

DJERON QUE EL c. MANUEL MORA HABIA ANDADO BUSCANDO UNA COMPONENDA ENTRE EL DOCTOR ROMERO Y EL GENERAL CASTANEDA

El propio doctor Romero desmiente a los "GLOSTORAS"; el c. Mora Valverde les sale al paso a lo que, en el ridículo

Dijeron los "glostoras" en el Diario de Costa Rica que el compañero Manuel Mora andaba buscando una componenda entre el doctor don Arturo Romero, ex candidato del Partido Unión Democrática de El Salvador y el general Castañeda para lo que, afirmaron, el compañero Mora había visitado al doctor Romero.

En la tarde, publicaron en La Hora la noticia de que el doctor Romero había rechazado la componenda propuesta por nuestro compañero y ensartaron una truculenta información en la cual aparecen Lombardo Toledano y el compañero Mora enfrentados al pueblo salvadoreño.

Una novela larguísima! Una leyenda absurda! Y una

El doctor Romero mismo se ha visto en el caso de desmentidos. Y el compañero Mora les salió al paso energicamente, dejándolos una vez más en el ridículo. Les dijo el compañero Mora: "Yo no he visitado al doctor Romero. Yo no le he propuesto al doctor Romero ni directa ni indirectamente. Paso a la pág. 2.

## Existe gran entusiasmo entre los campesinos por el Experimento Agrícola que se hace en Parrita DICE UNO DE LOS TRABAJADORES

llevan a cabo a que abandonar más y estar más seguros, en su empeño y a que vayan a trabajar a la Compañía en donde pueden ganar más y estar más seguros, que a una empresa en la que anda metido el c. Mora.

Al c. Rigoberto Alvarez que es uno de los más empeñados en el ensayo agrícola que se está haciendo en el terreno cedido por la United en Parrita, le ha llegado la carta que reproducimos a continuación:

Hemos sido informados por el c. Alvarez que este ensayo ha encontrado entre sus principales obstáculos, los puestos por el secretario de la Agencia de Policía de aquel lugar, un señor de apellido Batancourt que invita a los trabajadores que lo

Me dirijo a usted respetuosamente y al mismo tiempo saludándolo en nombre de los compañeros de la Cooperativa de Parrita.

Compañero: Todos los muchachos están contentos; existe un gran entusiasmo por parte de ellos; anima a todos los que quieran venir pero ojalá que todos sean campesinos por que el campesino siempre trabaja más. Me saludó a Norberto Contreras y decía que se venga, que aquí es la tierra donde el pobre vive como lo mandó la ley, con todo lo que necesita. Rigor: dígame a Filadelfo Villalobos que se venga, que aquí es donde viven los pobres. Me saludó a los compañeros de la Célula Lincoln.

Fraternamente, CARLOS HERNANDEZ ARCE

Parrita, 11 de febrero de 1945.

Sr. don Rigo Alvarez.

Estimado compañero:

El Bloque de la Victoria celebró el 13 de febrero el aniversario del primer triunfo que obtiene el pueblo de Costa Rica sobre los plúcratos y los intereses oscuros que antes ponían y quitaban Presidentes en Costa Rica, porque nadie puede negar que la elección de don Teodoro Picado fue un golpe mortal para la camarilla de oligarcas que decidían siempre las victorias electorales en Costa Rica. Este acontecimiento tenemos que celebrarlo el 13 de febrero. Y lo celebramos brillantemente. Fue al mismo tiempo, una afirmación de la solidez granítica y la unidad férrea entre el presidente



Peso a la pág. 2. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

## DESMENTE EL VATICANO LOS RUMORES DE QUE ESTA EN DESACUERDO CON LA DECLARACION DE CRIMEA

Ciudad del Vaticano, 14. (PA)—La Secretaría de Estado de la Santa Sede, en vista de los rumores que ciertas agencias noticiosas han hecho circular sobre un desacuerdo del Vaticano con la Declaración de Crimea, se ha apresurado a declarar que oficialmente no se ha expresado ningún comentario sobre los resultados de la conferencia de los tres. Las opiniones políticas del Vaticano, como se sabe, son objeto de editoriales del Observatore Romano.

La Conferencia de Crimea ha concluido después de ocho días de deliberaciones entre los tres grandes y sus colaboradores. La declaración conjunta dada al mundo, y a la que seguirá llamando "Declaración de Crimea" o "Carta de Crimea", constituye, según las opiniones autorizadas, el documento más importante del siglo, y para nosotros, el documento más importante de la historia.

## UN DIRECTOR DE PRECIOS TERMINARA CON LA ESPECULACION

Dependiente de la Secretaría de Trabajo y de Prevision Social habrá una Oficina de Precios encargada, con plenos poderes, de la regulación de los precios, el acaparamiento y la especulación, y de la aplicación de las medidas de emergencia de carácter económico a que obligue la situación de guerra en que se encuentra la Nación.

El primer paso que dará el Director de Precios será el de que todos los artículos de primera necesidad no podrán ser vendidos a precios más altos de los que tenían en la venta al menudeo en el mes de enero último en la plaza.

## MANUEL MORA DESMENZUO EL DISCURSO DE OTILIO ULATE

No lo dice "TRABAJO"; lo aseguran los mismos "Glostoras" en el "Diario de Costa Rica" del jueves

La celebración del aniversario de la primera victoria sobre los oligarcas que quitaban y ponían Presidentes en Costa Rica, alcanzada el 13 de febrero de 1943, fue una reafirmación de la solidez granítica del Bloque de la Victoria y la confianza segura de don Teodoro Picado llevará a cabo su programa de gobierno, en el que está la redención económica y moral de Costa Rica.

El Bloque de la Victoria celebró el 13 de febrero el aniversario del primer triunfo que obtiene el pueblo de Costa Rica sobre los plúcratos y los intereses oscuros que antes ponían y quitaban Presidentes en Costa Rica, porque nadie puede negar que la elección de don Teodoro Picado fue un golpe mortal para la camarilla de oligarcas que decidían siempre las victorias electorales en Costa Rica. Este acontecimiento tenemos que celebrarlo el 13 de febrero. Y lo celebramos brillantemente. Fue al mismo tiempo, una afirmación de la solidez granítica y la unidad férrea entre el presidente

Picado y el pueblo y entre los partidos Vanguardia Popular y Republicano Nacional.

El 13 amareció la ciudad recordándole a la ciudadanía que hacía un año "habíamos domesticado el gorrila de la reacción" (una caricatura que gustó mucho) y haciéndole ver al pueblo q detrás lle lo que los corte sientes llaman "la pureza electoral" está el Diabolo caricatura que vieron todos los josefinos porque miles de ellas se pegaron en las paredes de la Avenida Central, en los poyos de los parques, en los barrios obreros, en las plazas de camión.

## El Buró Político de VANGUARDIA POPULAR CONVOCA AL COMITE NACIONAL DEL PARTIDO A UN PLENO AMPLIADO

Las sesiones comenzarán hoy Sábado 17 de Febrero a las 7 de la noche y continuarán mañana domingo 18, con la siguiente agenda:

- 1.- Informe sobre la situación política nacional y los problemas de la post-guerra. — Informante: Manuel Mora V.
- 2.- Informe sobre el estado de organización del Partido y sus perspectivas de crecimiento. Problemas orgánicos. Informante: Arnoldo Ferrero.
- 3.- Informe sobre la situación sindical. Problemas y perspectivas. Informante: Rodolfo Guzmán.
- 4.- Informe sobre la labor parlamentaria. Perspectivas. Informante: Luis Carballo.
- 5.- Informe sobre problemas de finanzas. Informante: Anibal González.

NOTA: Los compañeros convocados que no son miembros del Comité Nacional tendrán derecho a voz en las deliberaciones. Los miembros del Comité Nacional tendrán derecho a voz y voto.

## ES PARA NOSOTROS LA "DECLARACION O CARTA DE CRIMEA" FIRMADA POR LOS TRES GRANDES

LEA EL TEXTO INTEGRO DE ESTE IMPORTANTE DOCUMENTO EN LA PAGINA CUATRO

Posibles rozamientos y en los posibles desacuerdos entre las tres grandes potencias de las Naciones Unidas.

En nuestro propio país, la Declaración de Crimea representa un rudo golpe contra las fuerzas de la oposición, que son a su vez las fuerzas reaccionarias de nuestro país. Se presenta también una derrota contra las pequeñas fuerzas que permanecen enquistadas en los propios organismos del Gobierno y que han pretendido introducir cañas entre este y nuestro partido, entre éste y el movimiento obrero.

Representa un golpe contra la oposición, porque toda la política reaccionaria se ha orientado en todos los momentos en el sentido de procurar el distanciamiento entre el gobierno y Vanguardia Popular, en el sentido de aislar a nuestro partido, en el sentido de eliminar su influencia y reducir su papel en la vida política nacional. En Crimea, como en Teherán, se han sentado bases internacionales de cooperación entre el socialismo y las fuerzas progresistas del capitalismo, las que están basadas a su vez en la cooperación nacional de los partidos socialistas y las organizaciones de trabajadores y los partidos burgueses progresivos y sus organizaciones económicas.

Observese cómo al resolverse el problema polaco (Punta sexta de la declaración) los tres grandes resuelven eliminar el gobierno provisional de Polonia, no a los comunistas ni a los socialistas, sino a los partidos anti-soviéticos y reaccionarios. Por eso al nacer

Los puntos primero, segundo y tercero de la declaración se refieren todas a Alemania. El primero informa sobre el acuerdo logrado para una más amplia y eficaz cooperación militar destinada a garantizar rápidamente la resistencia alemana. El señalamiento de la fecha del 25 de abril para la Conferencia de San Francisco revela que para eso entonces habrá concluido la guerra en Europa.

El segundo punto sienta las bases para la ocupación militar de Alemania, después de la rendición incondicional. Los

Observese cómo al resolverse el problema polaco (Punta sexta de la declaración) los tres grandes resuelven eliminar el gobierno provisional de Polonia, no a los comunistas ni a los socialistas, sino a los partidos anti-soviéticos y reaccionarios. Por eso al nacer

## EDITORIAL POR QUE CELEBRAMOS EL 13 DE FEBRERO COMO UN DIA GRANDE DE LA PATRIA

Muy pocas palabras queremos decir con motivo de la celebración del 13 de febrero en que participó nuestro Partido.

Como todas nuestras tradicionales contiendas políticas, los jornadas del 13 de febrero de 1944, tuvo aspectos positivos y aspectos negativos.

Los aspectos positivos de esa jornada, pueden sintetizarse en una frase: "el pueblo de Costa Rica hizo un Presidente suyo, pasando por encima de la voluntad de la plutocracia, y en esa forma, inició una transformación completa de nuestro país".

Los aspectos negativos son los que se relacionan con posibles irregularidades de carácter electoral.

Los señores del Centro lamenan, fundamentalmente, las irregularidades electorales que en su concepto fueron muchas.

El señor Cortés, creador de la escuela del fraude lamenta, exclusivamente, sus ambiciones frustradas.

Los plutócratas reaccionarios, acostumbrados a practicar siempre el más grande de los fraudes, que es el que consiste en hacer Presidente con sus millones, se duelen de haber perdido definitivamente la oportunidad de mantener a un día a Costa Rica a un pasado de ignorancia y de retroceso económico.

Es decir, que cada uno lamenta lo que le interesa lamentar.

Nosotros, en cambio, nos hemos resignado. Pero al recordarnos el 13 de febrero, sino lo que tuvo de positivo, nos hemos alegrado de que pudo ser irregular sino lo que fue justo y grande: la orientación de nuestro Patria hacia nuevos horizontes, el primer paso de nuestro pueblo hacia una etapa nueva de su vida.

Si don León Cortés hubiera ganado las últimas elecciones, se habría comulgado la rutina en todos los aspectos de la vida nacional. Inclusive en lo político. El fraude electoral mismo, habría tenido larga vida. Pero al ganar las elecciones don Teodoro Picado como representante de fuerzas que nunca habían jugado un papel decisivo en nuestras contiendas electorales, las cosas cambiaron totalmente. La clase trabajadora seguirá protegida por la legislación social. La clase capitalista—aunque por ahora no la comprenda—verá mejorarse su perspectiva, mediante una economía mejor organizada. Y en lo electoral, la ciudadanía gozará de verdad de libertad electoral. Porque nuestro triunfo significó transformación de la economía y de la política, abolición de males tradicionales, renovación moral de la república.

Cuando pase el tiempo podrá haber con ojos desinteresados el balance del 13 de febrero de 1944, se comprenderá que ese 13 de febrero, por lo que tiene de positivo, marca uno de los fechas grandes de la Patria.

**MANTEQUILLA Y QUESO**  
**"CORONA"**  
 TODA CLASE DE GRANOS con precios MAS BAJOS QUE EN PLAZA, AL POR MAYOR Y MENUDEO.  
 Avda. Central, frente Panadería Musmanni  
 TELEFONO 4663

**EL SECTOR N° 2**  
 Convoca a todos sus militantes para el MARTES 20 a las 7 de la noche para reorganizar el Comité.

**VANGUARDIA POPULAR**  
 Sección de San José - LUNES 19 Febrero  
 A las 7.30 de la noche. - Gran Mitin en el Salón Central. - Harán uso de la palabra los compañeros, JAIME CERDAS y ARNOLDO FERRETO, sobre: Los acuerdos tomados en el último Congreso Obrero celebrado en Cali, Colombia y sobre las resoluciones de la Conferencia de los TRES GRANDES, celebrada en CRIMEA.

**EL DOCUMENTO MAS IMPORTANTE . . .**  
 (Viene de la 1ª pág.)  
 condiciones de la rendición incondicional que serán impuestas a Alemania no se darán a conocer sino hasta después que se produzca la rendición. Francia ha sido invitada conforme a este punto de la declaración a participar en la ocupación y control de parte de Alemania.

La ocupación de Alemania se prolongará, y el pueblo alemán no recobrará su soberanía, sino hasta que hayan sido eliminados el partido nazi, las leyes, organizaciones e instituciones nazis; la influencia nazi y militarista de la Administración Pública y en la vida cultural y económica del pueblo alemán. "No es nuestro propósito—declaran—destruir al pueblo alemán, pero sólo cuando hayan sido extirpados el nazismo y el militarismo habrá esperanzas de vida digna para los alemanes y lugar en la comunidad de las naciones".

En otro de los párrafos de este punto se declara: "Es propósito inextinguible nuestro destruir el militarismo y el nazismo alemán y asegurar que Alemania no podrá nunca perturbar la paz del mundo". El tercer punto se refiere a las reparaciones que tendrá que pagar Alemania a los países dañados por ella en esta guerra. Las compensaciones serán fijadas por la Comisión de Compensación de Daños, y tendrá su sede en Moscú.

El cuarto punto de la Declaración anuncia un acuerdo conjunto sobre el problema de la organización del sistema de paz de post guerra. Explícito que fueron ratificados las bases sentadas en las Conferencias de Dumbarton Oaks, y arreglado la diferencia existiente en cuanto a la forma de votación. Se acordó celebrar una Conferencia de las Naciones Unidas en San Francisco de California el 25 de Abril del presente año, con sufriendo e invitándose de

**Revista de Acontecimientos internacionales**

EN EL CUBIL DE LA FIERA NAZI

El nuevo año comienza bajo el signo de nuevas derrotas del ejército alemán; año fatal para él. En esta última prueba, bajo tan lastimoso acompañamiento, el propio Fuehrer se dirigió a los alemanes a "implorar de la Providencia la gracia en esta lucha". El aullido del condenado, el ronquido de la agonía se deja escuchar desde el cubil nazi.

El año 1945 plantea ante los pueblos amantes de la libertad una tarea fundamental: acabar con la fiera fascista e izar la bandera de la victoria sobre Berlín.

EL GOBIERNO POLACO EN LUBLIN

El Gobierno Provisional de Polonia, a cuyo frente está Osobka-Morawski, está integrado por representantes de todos los partidos democráticos de Polonia, que han decidido firmemente romper con el triste pasado que acarreo la catástrofe de Polonia—La creación del Gobierno Provisional ha sido acogida con alborozo, tanto en las aldeas y ciudades polacas liberadas de los alemanes, como por todos los auténticos patriotas polacos en el extranjero.

Se comprende, naturalmente, que la camarilla polaca emigrada de Raczkiewicz-Arciszewski, que se considera "Gobierno" de Polonia.

**GRAN MITIN EN EL TEATRO LATINO**  
 12 DE MARZO a las 7 y 30 de la noche.  
 En esta ocasión se iniciarán las presentaciones del TEATRO POPULAR

MANUEL MORA DESMENUZO EL . . .

(Viene de la 1ª pág.)  
 realizado lo que había realizado en menos de un año de gobierno, a pesar de los tropiezos levantados en su camino por las condiciones de la guerra y por la estupidez y la maldad de un grupo de políticos envenenados y personalistas, que hacen una oposición estéril para el pueblo, estridente, egoísta, tonta pero criminal.

Al mismo tiempo, dió cuenta a los costarricenses de lo que piensa hacer para abaratar la vida, aumentar la producción y empujar a Costa Rica hacia adelante, palabras suyas que están respaldadas en las leyes que entrará a conocer el congreso inmediatamente y que se aplicarán en el acto. Habló en nombre del Partido Republicano Nacional el señor (Pasa a la Pág. 3)

**UN DIRECTOR DE PRECIOS . . .**

(Viene de la 1ª pág.)  
 de San José.  
 El Director de Precios estará asesorado por una Junta de carácter técnico, que se denominará Comité Consultivo de Precios y estará integrado por el Contador Mayor de la República, el Director General de Estadística, el Jefe del Departamento Nacional de Agricultura, el Director General de Previsión Social, el Catedrático de Economía Política de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, el Director General de Obras públicas y el Encargado de la Sección de Precios-Indíces del Banco Nacional de C. R., quienes trabajarán gratuitamente.

Este Comité Consultivo aconsejará al Director de Precios sobre la ampliación de la lista de artículos de primera necesidad, el alza y rebaja de precios máximos, la imposición de cuotas de venta, racionamiento de artículos de primera necesidad, la requisición de materias, esenciales para la producción o el consumo, y la intervención de negocios comerciales.

Habrán también un Inspector General de Precios (y un cuerpo de inspectores en todo el país. También el Poder Ejecutivo establecerá Agencias de Política de Precios, que tendrán por objeto la averiguación y el pronto castigo de las faltas contra la economía nacional. Los inspectores de precios tendrán la misma autoridad que los resguardos fiscales.

FALTAS CONTRA LA ECONOMIA NACIONAL

Se castigará con arresto incommutable de 30 a 180 días y multa de 50 a 3,000 colones al que venda u ofrezca vender artículos de primera necesidad a precios superiores a los fijados por la Oficina de Precios. Al que usen 50 pesos o medidas inexactas o cualquier otro artificio o medio fraudulento, burlo o intente burlar los precios máximos. Al comerciante que se niegue a dar factura de venta en los casos que fija la ley (ventas mayores de cinco colones o cuando el comprador la exija). Al que escapse, embodegue, retenga, oculte o substraiga en cualquier forma de la circulación, artículos de primera necesidad sin razón justa. Al que destruya, inutilice o deje que se pierdan o dañen artículos con el propósito de cubrir los precios o de mantener su alza.

Serán castigados con la misma pena quienes se resistan, impidan o dificulten el cumplimiento de los acuerdos de la Oficina de Precios. A quien en cualquier forma estorbe a un inspector en su labor. Al agricultor, industrial o comerciante que afirme una falsedad, o calle o niegue la verdad al dar un informe para la Oficina de Precios. A quien viole los compromisos contraídos con la Oficina de Precios para vender o para no vender determinados artículos de primera necesidad.

Por el más leve indicio de culpabilidad serán detenidos previamente los infractores, y no podrán ser excusados mediante fianza, sólo en los casos de inocencia o irresponsabilidad, o cuando según dictamen del médico oficial el preso se encuentre enfermo y necesitado de un tratamiento que no se le pueda dar en la Carcer.

El condenado por alza indebida de precios, quedará obligado a restituir al comprador el exceso percibido, y a satisfacer al ofendido denunciante, C 50.00 por los gastos y molestias de la denuncia, sin que esto impida que el perjudicado exija por la vía común el saldo que le adeude por daños y perjuicios.

Si la multa de que habla, mos más arriba no es satisfecha dentro de las 24 hrs. siguientes al fallo, el culpable será arrestado a razón de C 2.00 diarios sin que pueda exceder de seis meses. A quien reincida en una misma falta se le impondrán ambas penas en el máximo y si es extranjero o costarricense naturalizado, podrá expulsarlo del país el Poder Ejecutivo.

**MITINES DE LA SEMANA**

- MARTES 20 - ALAJUELA  
 A las siete de la noche en el local de Vanguardia Popular, hablará el compañero CARLOS L. FALLAS
- MARTES 20 - CARTAGO  
 A las siete de la noche en el salón de Vanguardia Popular, gran asamblea de militantes, asistirá el compañero ARNOLDO FERRETO
- LUNES 19 - HEREDIA  
 A las siete de la noche en el salón de Vanguardia Popular, hará uso de la palabra el compañero ALBERTO DELGADO
- TUESDAY - MIERCOLES 21  
 A las siete de la noche en el Salón de Vanguardia Popular, hará uso de la palabra MANUEL MORA  
 Tema: Comentario a la "Carta de Crimea"

**UNA PILLERIA MAS DE LOS . . .**

(Viene de la 1ª pág.)  
 tienen escrupulo de ninguna especie para mentir. Sin embargo, el doctor Romero no ha tenido ocasión de rechazar ninguna propuesta mia. Todo lo que esos modelos de probidad dicen es falso enteramente. Esos inmaculados sacristanes de nuestro altar democrático no

**GARAGE SOLANO**

Carros con llantas nuevas, MAS SEGURIDAD  
 Llame Tel. 1824 a toda hora - 150 varas Norte del Mercado Central. Carretera a Heredia

**Sastrería HERMANOS MONTERO**  
 25 VARAS NORTE TEATRO ADELA  
 EN FORMACION LA SERIE "OTOÑO"  
 - TELEFONO 5237 -

**VANGUARDIA POPULAR ESTA POR LA . . .**

(Viene de la 1ª pág.)  
 electoral.  
 Quien vote a un Manuel Castro Quesada o a un Sergio Carballo hacerle coro a los Cortés, se queda estupefacto ante el cinismo de estos individuos que han sido los campeones del chándulo electoral y cuya consigna ha sido en días de elección que hablen de pureza electoral los mismos que han comprometido al pueblo enseñando a vender su voto por guaro, por una camisa y unos pantalones.

**PROVISION**

LUNES 12 DE FEBRERO  
 F. N° 274

Cuando les conviene a estos politicistas hablan de respeto a la pureza electoral que ellos mismos constituyeron.

Vanguardia Popular luchará para hacer una realidad la pureza electoral, para que deje de ser una más entre de docenas moetas en manos de estos diablos metidos a predicadores.

**Sastrería Anglo Americana**  
 DE ENRIQUE CONDE  
 TELEFONO 474  
 - CALLE ALFREDO VOLIO -

**YELOS: lava más, cuesta menos**  
 C 0.80 LA LIBRA  
**INDUSTRIAS SOLEY - Teléfono 2723**

COLUMNA BROWDER

# ¿Por qué la COLABORACION y no la LUCHA DE CLASES?

(Traducción del c. LUIS CARBALLO)

Se ha discutido si tiene valor práctico inmediato el estudio de los escritos de Lenin por cuanto nuestro mundo actual es sustancialmente diferente del mundo de tiempos de Lenin; diferente en muchos sentidos, precisamente con la contribución del mismo Lenin.

Se ha expresado cierto temor, que cada vez se hace mayor, de que el estudio de Lenin por los trabajadores, sobre todo de la juventud que se inicia en actividades políticas, pueda producir la tendencia a la aplicación mecánica de los planteamientos de Lenin acerca de los problemas de 1914-1918, en relación con los problemas de la presente guerra, problemas que han cambiado fundamentalmente.

Debemos decidir con toda audacia que, en relación con esta cuestión, el único preventivo contra la incompleta asimilación de Lenin está en la creciente necesidad de hacer un estudio cada vez más profundo de Lenin, así como de sus predecesores Marx y Engels y el sucesor de ellos, Stalin. En los trabajos de estos gigantes del intelecto humano, tenemos las más grandes obras de la ciencia social, sólo que tenemos que aprender el modo de utilizarlas, no repitiendo así palabras como fórmulas sagradas, no conduciéndonos con ellas como si fueran abstractas verdades independientes de la situación a la cual fueron aplicadas, sino al contrario, dando el buen ejemplo de cómo la especie humana sólo puede comprender y dominar determinado momento histórico presente, mediante la correcta interpretación del pasado. Más, mucho más insistencia en el estudio de los clásicos del marxismo y especialmente de Lenin, es la consigna para hoy y los años venideros, si vamos a estar realmente capacitados para enfrentarnos a las exigencias de la historia.

Durante la crisis de la primera guerra mundial Lenin rechazó ferocemente la colaboración de clases y exigió la guerra de clases contra el capital. Ahora, en la crisis de la segunda guerra mundial, nosotros, americanos que estamos orgullosos de llamarnos discípulos de Lenin, estamos practicando la colaboración con el capital y vamos a denunciar implacablemente a aquellos que propugnan la guerra de clases en Estados Unidos en la actualidad. Superficialmente considerado esto presenta un caso de contradicción evidente. Pero la contradicción es sólo aparente y no real; y aquellos que de verdad estudian a Lenin pueden destruir en seguida tal aparente contradicción.

Volvamos a Lenin y veamos cómo trata el asunto.

El 17 de mayo de 1917 Lenin publicó un artículo titulado: "¿Colaboración de clases con o guerra de clases contra el Capital?". El primer párrafo decía:

"Esa es la vía en donde la historia sitúa la cuestión; y no la historia general, sino la historia económica y política de la Rusia de HOY."

Así, con sus primeras palabras Lenin asentaba que no estaba proponiendo una fórmula para todos los países en general sino para Rusia; y que ni siquiera estaba hablando de Rusia en general, sino de la Rusia de Mayo de 1917.

Lenin había analizado los problemas de un país determinado en un momento histórico dado y su conclusión fue que en ese país y en tal momento los problemas sólo podían resolverse mediante la lucha de clases, haciendo la guerra al capital; pero esta conclusión se fundó, no en abstracciones teóricas sino en los hechos concretos de la situación que él examinó. Porque sus juicios fueron exactos, su política fue correcta como más tarde lo probaron los acontecimientos.

Lenin citó con tenacidad los hechos para probar la futilidad e impotencia del programa de los mencheviques, de colaboración con el capital. Demostró que tal programa no resolvería los problemas de la nación sino que los haría más difíciles y conduciría a la nación a una crisis más profunda. Tales hechos podían resumirse a la afirmación de que el capital, la burguesía, estaban unidos en un programa del todo reaccionario que ignoraba el interés de la nación y como consecuencia inevitable una tal colaboración significaba subordinación a este programa reaccionario.

Hoy, en América los hechos son fundamentalmente diferentes de aquellos en que Lenin basó sus conclusiones. En primer lugar, el capital, la burguesía, está conduciendo una guerra justa, como aliado de la URSS, el gran estado socialista; esta alianza es necesaria para la victoria en la guerra y no puede ser descartada. Y por eso toda la política de guerra, que incluye la victoria para el primer estado socialista, toma un rumbo progresivo hacia la liberación de los pueblos.

En segundo lugar, mientras el capital ineludiblemente continúa produciendo tendencias reaccionarias, la burguesía no se mantiene más tiempo unida sobre la base de un programa reaccionario, sino que una parte de ella, de tamaño e influencia crecientes, está en toda conciencia tomando la vía progresiva y en consecuencia el problema no sigue siendo cómo combatir a la burguesía toda, sino cómo fortalecer el sector progresivo contra el sector reaccionario; bajos tales circunstancias, la política de guerra de clases contra el capital sólo fortalecería las corrientes reaccionarias contra las progresivas.

Si nosotros juzgamos los hechos correctamente, entonces encontraremos que nuestra política está del todo de acuerdo y no en contradicción con Lenin.

## ES PARA TI, CAMARADA

Versos de Arturo Montero para los camaradas de Heredia que con el acero de su entusiasmo lograron la instalación de un local tan hermoso como el de esa sección, llenos sus paredes de frisos, elegancia de la mano de artista de Edwin Ma-

Para ti, camarada, que supiste colocar tu mano en el fulgor exacto del edificio esbelto.

Que lograste derrotar a las lusas en un nacer esplendoroso y radiante de amapolas divinas.

Por ti camarada, porque has hecho llorar con risa terrible a los traidores.

Porque has colocado bomba de tiempo en cuartel infame de enemigo exasperado.

Por tu edificio de luz, camarada, y por tus ojos, brillantes, de encendida inspiración, ignota y desordenada.

2 de febrero de 1945.

## MANUEL MORA DESMENUZO EL...

Viene de la pág. 2.

El gran Partido Vanguardista Popular y de los trabajadores costarricenses, demostró que en el fondo, el señor Ulate no reclama nada "pureza electoral", desde el momento que elogia a don León Cortés (autor de los fraudes electorales más grandes de nuestra política) sino que realmente lo que le "preocupa" son los derechos sociales, justos y equitativos, que han conquistado los costarricenses con Calderón Guardia y están consolidando con Teodoro Picado. Demostró también que la oposición está desgajada: la gajación de Ulate, gajo de Cortés y gajo de Figueres.

Fue un discurso demoleedor. Lo confiesa el Diario de Costa Rica.

Así celebramos el aniversario de nuestra victoria sobre las fuerzas reaccionarias y "gorriles" de Costa Rica. Con la convicción firme de que Teodoro Picado, apoyado por el pueblo, llevará a cabo la aplicación de su programa de Gobierno, en el cual está la redención económica y moral de Costa Rica.

## GRAN AYUDA DARA EL BANCO

(Viene de la 1ª pág.)

caso de que exista, entonces la recolección de la cosecha y época de la recolección.

Por otra parte, se comprará e importarán semillas, abonos, maquinarias y útiles de labranza, así como insecticidas, fungicidas y demás artículos que se consideren necesarios para favorecer la producción nacional, estableciéndose al mismo tiempo la forma en que esos productos serán distribuidos entre los agricultores, a precio de costo. Y se establecerá una escuela de mecánica agrícola, que orga-

drigal. Y para los camaradas de Barba, cuyo dinamismo incomparable nos sorprende y nos entusiasma, ante la expectativa heroica de un local del partido, que también allí logrará levantarse.

Por tu mano, camarada, arrancada al germen por florecer potente de tronco de árbol en tierra, enfrunecido.

Por el esfuerzo dinámico de todos los camaradas constructores de edificios iclitos, en efresculares notas de colorido sublime, y en arrogancias inéditas de corazones sinceros.

Así, la mano del hombre de Barba sabrá levantar el edificio del pueblo.

Es para ti, camarada, que supiste colocar tu mano con el fulgor exacto en el edificio esbelto.

Arturo Montero Vega.

# OUMANSKY

## Era el Diplomático más querido de México

Escribe: CARLOS LUIS FALLAS

Muchísimos obreros amigos míos se me han acercado rogándome les informe sobre la espantosa tragedia en que se apagó la vida de Oumansky, el brillante diplomático soviético. ¿Usted estaba allá, compañero? ¿Cómo recibieron la noticia los mexicanos? ¿Asistió usted a los funerales? ¿Cómo reaccionó el pueblo de México? Y es que aquí también, como allá en México, los demócratas sinceros y, especialmente, los hijos auténticos del pueblo han sentido esa desgracia como desgracia propia, como dolor en carne propia. Oumansky, hijo de obreros y obrero él también en los primeros años de su juventud, se forjó al calor de una causa noble y grande y, por su despejada inteligencia y por su lealtad al pueblo, se destacó rápidamente hasta llegar a ser considerado como uno de los diplomáticos más talentosos de la actualidad. Oumansky era el representante genuino de un pueblo joven y vigoroso y de una vanguardia de hombres, de esos hombres, de esos hombres nuevos que están forjando a golpes de epopeya un porvenir de gloria para la humanidad.

Y con Oumansky perecieron, también, otros grandes valores soviéticos. Todos cayeron en el cumplimiento del deber y todos ellos remataron con sus muerte vidas enteras de sacrificio en aras de su pueblo y de la democracia mundial. Todos los hermanos de la señora de Oumansky murieron peleando contra los ejércitos nazis. El agregado militar, Teniente Coronel Sergio A. Sevin Lazarev, recién llegado de los campos de batalla de Rusia, ostentando frescas cicatrices de las heridas recibidas en las más feroces batallas que en suelo soviético se libraron contra las hordas de Hitler. Cayó aquí como pudo caer en la defensa de Moscú o de Stalingrado. Y así, todos y cada uno de los desaparecidos podían ostentar con orgullo una vida limpia y heroica, una vida de lucha por el fortalecimiento de la libertad del hombre.

Oumansky, con su formidable mentalidad, era un hombre humilde y cordial. Por eso había llegado a ser el diplomático más querido en México. Contaba con grandes simpatías en todos los sectores sociales, sin excepción. Y por eso, también, era el diplomático más odiado y calumniado por los snarquistas y quintacolumnistas de México y del Continente. La noticia de su muerte cayó como una bomba y se propagó como un incendio por todos los rincones de la ciudad, provocando en todas partes explosiones, de sincero dolor. El México democrático se volcó entero sobre la Embajada Soviética. Estirados personas en fantasma carros, diplomáticos, altos funcionarios, profesionales y una avalancha de obreros que acababan de abandonar sus labores, taconeando ruidamente sobre el pavimento. Y montañas de flores.

Yo llegué a la Embajada Soviética, ya

de noche, con un grupo de compañeros costarricenses, llevando un acorón en nombre de Vanguardia Costarricense en México. En los alrededores la multitud se extendía como un mar y los carros formaban una hilera interminable. Se habían organizado grupos de obreros para imponer orden y formar cadenas que contuvieran la avalancha. Uno de esos grupos, con mil trabajos, logró abrirnos paso. No habíamos donde colocar una corona más. Recostadas a los muros del enorme edificio, casi rodeándolo y una encima de las otras, y colgando de los árboles de los amplios jardines o amontonadas al pie de las columnas aparecían miles de ofrendas floridas, enviadas por el mundo oficial, por particulares, por las organizaciones obreras y, en fin, por el pueblo mexicano que le manifestó así a la Embajada Soviética su profunda simpatía en esa hora de dolor. En los grandes salones de la Embajada la gente se estrujaba, silenciosa. No había por dónde moverse. Y también allí se amontonaban por todos los rincones las microsimas delegaciones de los sindicatos obreros y de las organizaciones populares de México y de la España Republicana y revolucionaria. De vez en cuando se alcanzaba a ver el rostro serio, los ojos enrojecidos de alguna de las muchachas soviéticas de la Embajada. En un salón profusamente iluminado se alineaban los grandes y sencillos ataúdes rojos, de un rojo sangre. Se hacían guardias de cinco minutos; ministros, diplomáticos, delegaciones obreras, etc. Nosotros también tuvimos el honor de hacer guardia ante los despojos mortales de los hermanos soviéticos.

Se ha informado aquí que cincuenta mil personas asistieron al entierro. No sé quién se ha atrevido a hacer semejante cálculo. Ese enterro fue una formidable demostración popular de simpatía y afecto hacia la Unión Soviética. Un mar de banderas y estandartes proletarios. Un río hufano que avanzaba lentamente hacia el lejano cementerio. Desde ninguno de los sitios estratégicos que ocupé para ese efecto pude abarcar en toda su extensión el inmenso desfile. Y esa avalancha humana inundó el cementerio. Imposible ir a los oradores. Apenas una que otra frase de la brillante y valentísima oración fúnebre del licenciado Padilla, Ministro de Relaciones Exteriores de México, quien subrayó sus palabras resumiendo el sentimiento de todos los demócratas de América:

"Con la muerte de Oumansky pierde el pueblo soviético a uno de sus hijos más abnegados y talentosos, el pueblo de México y los pueblos todos de América Latina a un sincero amigo y admirador fervoroso y las fuerzas democráticas y progresistas del mundo a uno de sus mejores combatientes".

grados por un número menor de 10 agricultores, rígidos y controlados por el Agente Técnico de la producción, y por un agente de crédito, que lo será el Delegado de la Junta de Crédito de la localidad. Para organizarse en núcleos los interesados, deberán presentar solicitud formal ante la Junta Rural de Crédito de su localidad, en formularios especiales que facilitará el Banco, con prometiéndose a someter sus actividades agrícolas a la dirección técnica de la Sección de Fomento de la Producción Agrícola y manifestando además la extensión del terreno que dedicará cada uno a las siembras, el lugar donde las efectuará y sus necesidades de crédito. De esta manera, y en

la garantía de las cosechas, los agricultores podrán obtener, por medio de la Junta Rural de Crédito respectiva, adelantos que cubrir hasta el total de los gastos de producción y recolección de las cosechas. Estos agricultores deberán celebrar, también, contrato de venta de sus productos con la Sección de Fomento de la Producción Agrícola, la que se comprometerá a pagar esos productos de acuerdo con los precios mínimos que previamente se hayan fijado. Si al vender el producto se obtienen precios más altos, la Sección de Fomento está obligada a reconocerle la diferencia al agricultor, una vez deducidos los gastos de transporte y venta y un 10% del producto bruto de la venta por

concepto de administración. Los agricultores que hayan firmado esos contratos por terceras, sus cosechas a sus intereses, para lo que se deberá contar con el permiso previo de la Junta Rural. En consecuencia, los pequeños agricultores deben esperar a se señalen las zonas en que van a operar esos núcleos de producción. Una vez que se haga eso, los que tengan o puedan adquirir tierras en cualquiera de esas zonas deben constituirse en grupos no menores de 10 agricultores y, ya organizados así, deben dirigirse inmediatamente a la respectiva Junta Rural de Crédito en demanda de contratos de la ayuda económica.

**Hojalateros**  
PERO COMPETENTES  
NECESITA LA FABRICA DE BALDES  
**A.N.V.A.P.**  
SUELDOS DE C 10.00, C 12.00 Y C 15.00 DIARIOS  
TELEFONO 5560  
No olvidar que sus pedidos debe hacerlos por escrito y detalladamente por exigirlo así la Junta de Defensa Económica. La Junta no entrega órdenes a los especuladores.  
ANTONIO VALERIN P., Administrador

**T.I.C.C.S.** Radio Centro de Cultura Social  
LA VOZ AMIGA DEL PUEBLO  
Programas vivos y bailables - Literatura - Música selecta  
(1150 KILOCICLOS)

# LIQUIDACION TOTAL DEL NAZISMO

WASHINGTON, 12. — Roosevelt, Stalin y Churchill anunciaron que han llegado a un acuerdo sobre los planes para imponer a Alemania los términos de la rendición incondicional.

WASHINGTON, 12 UP. — Texto del comunicado de la Casa Blanca sobre la reunión de los tres grandes: "Durante los ocho últimos días, Winston Churchill, primer ministro de Gran Bretaña; Franklin D. Roosevelt, Presidente de Estados Unidos de América y el mariscal J. V. Stalin, Presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas se han reunido con sus ministros de relaciones exteriores, los jefes de estado y otros consejeros, en Crimea. Además de los tres jefes de gobierno, tomaron parte en la conferencia las siguientes personas de Estados Unidos: Edward R. Stettinius hijo, secretario de estado; el almirante de la flota, William D. Leahy de la marina de Estados Unidos, jefe del estado mayor presidencial; James F. Byrnes, director de la oficina de movilización de guerra y reconversión; general sir George C. Marshall, del ejército de Estados Unidos, jefe del estado mayor del ejército; almirante de la flota, Ernest J. King, de la marina de Estados Unidos, jefe de operaciones navales y comandante en jefe de la flota de Estados Unidos; teniente general Brechon O. Sommerswell, general en comando de las fuerzas en servicio del ejército; vice almirante Emory S. Land, administrador de navegación de guerra; mayor general L. S. Kuter, del ejército de Estados Unidos del estado mayor del general en jefe de la aviación del ejército de Estados Unidos; W. Averell Harriman, embajador en la URSS; Freeman Mathews, director de asuntos políticos especiales del Departamento de Estado; Charles E. Bohlen, ayudante del secretario de estado junto con los asesores políticos, militares y técnicos del Reino Unido; Anthony Eden, secretario de estado de relaciones exteriores; Lord Leathers, ministro de transporte de guerra; sir A. Clark Kerr, embajador de su majestad en Moscú; sir Alexander Cadogan, subsecretario permanente de estado para las relaciones exteriores; sir Edward Bridges, secretario de gabinete de guerra del mariscal de campo sir Alan Brooke, jefe del estado mayor imperial, mariscal de las reles fuerzas aéreas; sir Charles Portal, almirante de la flota; Cunningham, primer lord del almirantazgo; general sir Hastings Ysmay, jefe de estado mayor del ministerio de la defensa junto con el mariscal de campo Alexander Wilson, jefe de la misión conjunta en Washington, almirante Sommerswell de la misión conjunta en Washington, junto con los asesores militares y diplomáticos. Por la Unión Soviética, V. M. Molotov, comisario del pueblo para los asuntos exteriores de la URSS; almirante Kuznetsov, comisario del pueblo en marina; general del ejército Antonov, jefe suplente del estado mayor del ejército rojo; A. Y. Wyshinski, comisario del pueblo suplente en asuntos exteriores de la URSS; I. M. Maiski, comisario del pueblo suplente en asuntos exteriores de la URSS, mariscal de aviación Khudyakov; F. T. Gusev, embajador en Gran Bretaña; A. A. Gremyko, embajador en Estados Unidos.

La siguiente declaración es hecha por el primer ministro de Gran Bretaña, el Presidente de los Estados Unidos de América y el Presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo de la URSS sobre los resultados de la Conferencia de Crimea:

## DERROTA DE ALEMANIA

Hemos considerado y determinado los planes militares de las tres potencias aliadas para la derrota final del enemigo común. Los Estados Mayores militares de las tres naciones aliadas se han reunido diariamente, durante toda la conferencia. Estas reuniones han sido sumamente satisfactorias desde todo punto de vista y han dado por resultado la coordinación más estrecha en el esfuerzo militar de los tres aliados que en ocasiones anteriores. Se han cambiado toda clase de informaciones. La ocasión del alcance y coordinación de nuevos y aún más poderosos golpes que serán asestados por nuestros ejércitos y aviaciones contra el corazón de Alemania desde el este, oeste, norte y sur, han sido plenamente convenidos y proyectados en detalle. Nuestros planes militares combinados serán sólo conocidos cuando sean puestos en práctica, pero creemos que la íntima colaboración entre los tres estados mayores lograda en esta conferencia tendrá por resultado el acortar la guerra. Las reuniones de los tres estados mayores continuarán en el futuro cuando surja la necesidad. La Alemania nazi está predestinada a la derrota. El pueblo alemán hará sólo más duro el costo de la derrota al tratar de continuar su inútil resistencia.

## Ocupación y Control de Alemania

Hemos convenido las normas y planes comunes para llevar a la práctica las condiciones de la rendición incondicional que nos pondremos conjuntamente a la Alemania nazi cuando la resistencia armada alemana haya sido finalmente aplastada. Estas condiciones no serán dadas a

## PLANES MILITARES COMBINADOS PARA LA OCUPACION DE ALEMANIA. — ELIMINACION DE LAS CAUSAS ECONOMICAS, POLITICAS Y MILITARES DE LA GUERRA

### TEXTO INTEGRO DE LA "CARTA DE CRIMEA"



## LOS TRES GRANDES

### DECLARACION SOBRE EUROPA LIBERADA

conocer hasta que la derrota final de Alemania haya sido lograda. De acuerdo con el plan convenido las fuerzas de las tres potencias ocuparán cada una zonas separadas en Alemania. Se ha dispuesto la administración y control coordinados por medio de la comisión central de control que consistir de los comandantes supremos de las tres potencias con sede en Berlín. Se ha convenido que Francia debería ser invitada por las tres potencias si así lo deseara para hacerse cargo de la zona de ocupación y participar como cuarto miembro de la comisión de control. Los límites de la zona francesa serán convenidos por los cuatro gobiernos interesados por medio de sus representantes en la comisión asesora europea. Es propósito inflexible nuestro destruir el militarismo y el nazismo alemán y asegurar que Alemania no podrá nunca perturbar la paz del mundo. Estamos decididos a desarmar y desmovilizar todas las fuerzas armadas alemanas, asestar el golpe de gracia para siempre al estado mayor alemán que repetidamente ha fomentado el resurgimiento del militarismo alemán; retirar o destruir todos los equipos militares alemanes que podrían ser utilizados para la producción militar; procurar un justo y rápido castigo a todos los criminales de la guerra y obtener las reparaciones en especie por las destrucciones provocadas por los alemanes; eliminar el partido nazi, las leyes, organizaciones e instituciones nazis; eliminar todas las influencias nazis y militaristas de la administración pública y en la vida cultural y económica del pueblo alemán; adoptar las otras medidas en Alemania que sean necesarias para la futura paz y la seguridad del mundo. No es nuestro propósito destruir al pueblo alemán pero sólo cuando hayan sido extirpados el nazismo y el militarismo habrá esperanza de vida digna para los alemanes y lugar en la comunidad de las naciones.

### REPARACIONES DE ALEMANIA

Hemos considerado la cuestión de los daños causados por Alemania a las naciones aliadas en esta guerra. Y hemos reconocido como justo que Alemania sea obligada a compensar esos daños en especie en el mayor alcance posible; será creada la comisión de compensación de daños. La comisión tendrá instrucciones de considerar la cuestión del alcance y los métodos de compensar los daños causados por Alemania a los países aliados. La comisión tendrá su sede en Moscú.

### CONFERENCIA DE LAS NACIONES UNIDAS

Hemos resultado a la mayor brevedad posible el establecimiento con nuestros aliados de la organización general internacional para mantener la paz y la seguridad. Creemos que ello es esencial tanto para impedir la agresión como para eliminar las causas políticas, económicas y sociales de la guerra por medio de la colaboración estrecha y continua entre las naciones amantes de la paz. El Dumbarton Oaks se echaron esas bases. En la importante cuestión de procedimiento de la votación, sin embargo, no se llegó a ningún acuerdo. La actual conferencia ha podido resolver esta dificultad. Hemos convenido que se convocará a una conferencia de las Naciones Unidas a reunirse en San Francisco, Estados Unidos el 25 de abril de 1945 para preparar las bases de tal organización serán los lineamientos propuestos en las conversaciones de Dumbarton Oaks. El gobierno de China y el gobierno provisional de Francia serán inmediatamente consultados e invitados a asistir a la conferencia junto con los gobiernos de Estados Unidos, Gran Bretaña y la Unión Soviética. Tan pronto las consultas con China y Francia queden terminadas se hará público el texto de sus propuestas sobre los procedimientos de votación.

cos dentro de Polonia y fuera de ella con vista de la reorganización del actual gobierno y de acuerdo con los lineamientos mencionados. En las elecciones todos los partidos democráticos y antinazis tendrán derecho a intervenir y presentar sus candidatos. Cuando haya sido formado el gobierno provisional polaco e unidad nacional de acuerdo con lo arriba descrito, el gobierno de la URSS que ahora mantiene relaciones diplomáticas con el nuevo gobierno provisional polaco de unidad nacional y actual gobierno provisional de Polonia y el gobierno del Reino Unido y el gobierno de Estados Unidos de América establecerán relaciones diplomáticas con el nuevo gobierno provisional polaco de unidad nacional y cambiarán embajadores por cuyos informes respectivos los gobiernos se mantendrán al tanto de la situación en Polonia. Los tres jefes de gobierno consideran que la frontera oriental de Polonia debería seguir la línea Curzon con modificaciones en algunas regiones de cinco a 82 en favor de Polonia; reconocen a Polonia el deber de recibir accesiones territoriales apreciables en el norte y oeste. Consideran que deberá solicitarse la opinión del nuevo gobierno provisional polaco de unidad nacional en su oportunidad sobre el alcance de tales accesiones y que la delimitación final de la frontera occidental de Polonia deberá quedar para la conferencia de la paz.

### YUGOSLAVIA

Hemos convenido en recomendar al mariscal Tito y al Dr. Subasic que el convenio a que llegaron sea puesto inmediatamente en vigor y que se forme nuevo gobierno sobre la base de ese convenio. También recomendamos que tan pronto se haya formado el nuevo gobierno declare que: 1) La asamblea antifascista de liberación nacional (Avoaj) deberá ampliarse e incluir los miembros del último parlamento yugoslavo (Skupstina), que no se han comprometido por su colaboración con el enemigo formando así un cuerpo que será conocido como parlamento transitorio; y 2) Las medidas legislativas aprobadas por la asamblea antifascista de liberación nacional serán sometidas a la consiguiente ratificación por la asamblea constituyente. Pasase también revista en general a las demás cuestiones balcánicas.

### REUNION DE MINISTROS DE RELACIONES EXTERIORES

Durante la conferencia, además de las reuniones diarias de los jefes de gobierno y secretarios de relaciones exteriores realizaron reuniones diarias de los tres ministros de relaciones exteriores y sus asesores. Esas reuniones han demostrado poseer un gran valor y la conferencia convino que debería organizarse un mecanismo permanente para que se efectúen consultas regulares entre los tres ministros de relaciones exteriores. Por tanto entrevistaremos con la frecuencia que sea necesaria probablemente cada tres o cuatro meses. Esas reuniones se efectuarán en rotación en las tres capitales. La primera reunión se efectuará en Londres después de la conferencia de las Naciones Unidas sobre la organización mundial.

### UNIDAD PARA LA PAZ COMO PARA LA GUERRA

Nuestra reunión de Crimea nos ha reafirmado nuestra común decisión de mantener y afianzar la paz por venir, la unidad de propósito y de acción que ha hecho posible y cierta la victoria para las naciones unidas en esta guerra. Creemos que esta es obligación sagrada que nuestros gobiernos deben a nuestros pueblos y todos los pueblos del mundo. Sólo en la continua y creciente cooperación y comprensión entre nuestros tres países y entre todas las naciones amantes de la paz podrá realizarse la máxima aspiración de la humanidad: paz cierta y duradera que en las palabras de la Carta del Atlántico: "Ofrecerá la seguridad a todos los hombres, en todos los países podrán vivir libres de temer y necesidad". La victoria en esta guerra y el establecimiento de la organización internacional propuesta, proveerán la mayor oportunidad en la historia para crear en los años del porvenir las condiciones esenciales de tal paz.

Fdo.) WINSTON CHURCHILL  
FRANKLIN D. ROOSEVELT  
JOSEPH STALIN

## A LOS NICARAGUENSES

Se invita a todos los nicaragüenses para la Asamblea, que verificará la Filial del Partido Socialista de Nicaragua, el Miércoles 21 de Febrero, a las 7 y media de la noche, en el Centro de Trabajadores de San José. En esta Asamblea se conocerán los fundamentos del Código de Trabajo promulgado en Nicaragua recientemente, e jemplares del cual han llegado a la Filial. También se hará análisis de importantes aspectos políticos de aquel país.

# Imprenta CARTIN

Si Ud. desea un trabajo barato y rápido, diríjase siempre a este taller, el cual se esfuerza en servir con la mayor eficacia a sus clientes.  
Frente a Vanguardia Popular San José